

CAIXA D'ESTALVIS DE GIRONA Y SOCIEDADES DEPENDIENTES

Informe de Gestión intermedio a 30 de junio de 2008

Durante el primer semestre del año 2008 la economía española ha intensificado su ritmo de desaceleración. Las previsiones de crecimiento del consenso de analistas se han rebajado hasta el 1,7% en 2008, fruto de un lento avance del consumo y una notable caída de la construcción.

El deterioro del mercado laboral se hace patente en una caída interanual de las afiliaciones en junio, la primera en catorce años, y un aumento próximo al 20% del paro registrado.

La tasa de inflación interanual del mes de junio se sitúa en el 5%, la más elevada en 13 años, debido al fuerte aumento de los precios energéticos, máximo desde finales de 1981.

En este marco económico general, Caixa Girona y las sociedades filiales dependientes, en adelante Grupo Caixa Girona, ha tenido una evolución satisfactoria. El esfuerzo comercial y de gestión, ajustado a las necesidades de un entorno cada vez más competitivo y especializado, ha permitido mantener tasas de crecimiento en la línea del mercado.

Durante el pasado mes de mayo la agencia internacional de calificación Fitch Ratings ha confirmado el rating de Caixa Girona asignando una calificación a largo plazo "A-", constatando su correcta evolución y valorando positivamente la gestión de la entidad. En la línea de la evolución del sector ha revisado las perspectivas de "estables" a "negativas".

Los retos marcados en el Plan Estratégico 2005-2008, que finaliza en el próximo semestre, se están logrando de forma adecuada gracias, entre otros motivos, a una política de satisfacción de las necesidades de los clientes ofreciendo un servicio de calidad, ágil y eficiente, siempre reforzando la oferta de productos y servicios, y una política de apoyo a los recursos humanos.

A 30 de junio de 2008 el total de recursos de clientes, que comprende los depósitos a la clientela, los débitos representados por valores negociables, los pasivos subordinados y los recursos de fuera balance ascienden a 7.161 millones de euros, que supone un aumento del 2,3 por ciento en términos interanuales.

Las modalidades de balance de los recursos de clientes gestionados por el Grupo Caixa Girona han acumulado un volumen de 6.568 millones de euros, con un aumento interanual de 224 millones de euros, lo que equivale a un 3,7 por ciento más.

Por volumen destacan los depósitos de la clientela que alcanzan 5.539 millones de euros y un aumento en relación con el 30 de junio de 2007 del 1,9 por ciento. Durante el primer semestre del año 2008 no se han realizado nuevas emisiones de valores negociables y de pasivos subordinados, con un saldo vivo a 30 de junio de 2008 de 828 y 200 millones de euros, respectivamente.

Los recursos de clientes materializados en operaciones fuera de balance han alcanzado un saldo de 593 millones de euros. Estos recursos están gestionados por sociedades del Grupo mediante productos especializados que se comercializan a través de la red de oficinas de Caixa Girona, como son los fondos de Inversión Mobiliaria, los Planes de Jubilación, Planes de Previsión y los Planes de Pensiones entre otros.

El crédito a la clientela a 30 de junio de 2008 asciende a 6.201 millones de euros después de aumentar un 5,6 por ciento en términos interanuales. El crecimiento del crédito a la clientela se ha producido tanto en el segmento de familias como en el sector empresarial en el que Caixa Girona ha prestado especial atención a las pequeñas y medianas empresas.

A 30 de junio de 2008 los activos calificados de morosos ascienden a 156 millones de euros y la tasa de morosidad que relaciona los saldos de deudores en mora con el total del crédito a la clientela se sitúa en un 2,46 por ciento.

El Grupo Caixa Girona sigue una política de máximo saneamiento de sus activos, y dispone a 30 de junio de 2008 de un fondo de insolvencias de 138 millones de euros, lo que supone un ratio de cobertura del 89 por ciento sobre la base de mora total.

El Grupo Caixa Girona gestiona y controla los riesgos propios del negocio bancario con el fin de garantizar el equilibrio entre riesgo y rentabilidad. Por este motivo tiene definidas políticas en relación con los riesgos, y al mismo tiempo, tiene diseñados y en aplicación métodos para identificar, valorar e integrar las diferentes exposiciones. Los riesgos que merecen una atención preferente por parte de Caixa Girona son los riesgos de interés, liquidez, mercado, crédito y operacional. Para el análisis y control de estos riesgos la Entidad tiene constituido el Comité de Activos y Pasivos, órgano que se reúne quincenalmente y que tiene como labores encomendadas la de evaluar, definir criterios, fijar límites y realizar el seguimiento de los riesgos, así como la tutela de la gestión de la tesorería y del balance de la Entidad.

Los recursos propios computables a 30 de junio de 2008 presentan un volumen de 675 millones de euros (no incluyen resultado neto semestral), mientras que el coeficiente de solvencia se sitúa en un 11,26 por ciento, por encima del mínimo exigido por el Banco de España, el 8 por ciento.

En el primer semestre de 2008, el Grupo Caixa Girona ha obtenido un resultado neto de 16,4 millones de euros, con una disminución del 11,3 por ciento en relación al mismo periodo del año 2007.

El margen de intereses, formado por la diferencia entre la partida de intereses y rendimientos asimilados y la partida de intereses y cargas asimiladas, se ha situado en 61,83 millones de euros a 30 de junio de 2008, cifra que supone un incremento del 4,3 por ciento respecto a la misma fecha del ejercicio anterior.

La adición al margen de intereses de los rendimientos de instrumentos de capital, las comisiones netas ingresadas por los servicios prestados, junto con los resultados de operaciones financieras, otros netos de explotación y los resultados de sociedades del Grupo valoradas por el método de la participación, conforman el margen bruto acumulando 86,04 millones de euros, cifra que supone un incremento interanual del 1,5 por ciento.

El resultado de la actividad de explotación, resultado que se obtiene después de detraer del margen bruto las partidas de gastos de personal, otros gastos de administración, amortizaciones, las pérdidas por deterioro de activos y la dotación a provisiones, se ha situado a 30 de junio de 2008 en 20,65 millones de euros, cifra que supone una disminución de 2,32 millones respecto a la misma fecha del ejercicio anterior.

La eficiencia operativa, ratio que mide la parte del margen ordinario que es consumido por los costes operativos, asciende a 49,9 por ciento a 30 de junio de 2008.

El resultado antes de impuestos a 30 de junio de 2008 es de 20,65 millones, mientras que una vez deducido el impuesto sobre beneficios el resultado neto consolidado acumula 16,40 millones de euros.

A 30 de junio de 2008 la plantilla del Grupo Caixa Girona se compone de 1.194 personas, de las cuales 1.153 corresponden a Caixa Girona y 41 a las empresas participadas. Durante los últimos doce meses la plantilla del Grupo se ha incrementado en 78 personas.

Caixa Girona ha abierto 4 nuevas oficinas en el primer semestre de 2008. Así pues, la red de Caixa Girona, a 30 de junio de 2008, está formada por 239 oficinas, distribuidas en 23 comarcas además de una oficina de representación abierta en Madrid. Las oficinas están ubicadas en las comarcas de: El Gironès, La Selva, L'Alt Empordà, El Baix Empordà, La Garrotxa, El Ripollès, La Cerdanya, El Pla de l'Estany, L'Osona, El Maresme, El Barcelonés, El Baix Llobregat, El Vallès Occidental, El Vallès Oriental, El Bages, L'Anoia, El Berguedà, L'Osona, el Garraf, L'Alt Urgell, El Pla d'Urgell, El Baix Ebre y El Tarragonès.

El Grupo Caixa Girona está compuesto por cinco sociedades consolidadas por integración global y con participación del 100 por ciento: Caixa Girona Gestió S.G.I.I.C. S.A., Caixa Girona Pensions E.G.F.P., Estugest S.A., Estuummo S.A. y Caixa Girona Mediació O.B.S. S.A. Caixa Girona también participa en cuatro sociedades integradas por el método de la participación: Estalvida d'Assegurances S.A., Polingesa, Girona S.A. y Cementiri de Girona S.A.

Las previsiones de crecimiento que han realizado diversos organismos anticipan una desaceleración para la economía española en los próximos meses. En este nuevo escenario, el Grupo Caixa Girona pretende mantener la estabilidad de sus resultados, incrementar la cuota de mercado, ofreciendo un servicio de calidad, ágil y eficiente y reforzando la oferta de productos y servicios, adecuándola a las nuevas condiciones del entorno económico.

Girona, 29 de juliol de 2008